
 ASESORÍA EXTERNA SENADORA: MARIA JOSÉ GATICA BERTIN. 
FORMULARIO ACTIVIDADES DESARROLLADAS EN VIRTUD DEL CONTRATO DE PRESTACIÓN DE SERVICIOS A HONORARIOS 

 
ASESOR EXTERNO: ALEX VALDERRAMA HENRÍQUEZ MES Y AÑO (TRABAJO):  MAYO 2024 
 
BOLETA DE HONORARIOS: N° 91 DE FECHA  01 JUNIO DEL 2024 

 
Señor Jefe de Finanzas: En cumplimiento de la Resolución N° 04/2018, de 29 de junio de 2018, del Consejo Resolutivo de Asignaciones 
Parlamentarias, informo a Ud. lo siguiente: 
 
PRESTACION DE SERVICIOS (De acuerdo a Cláusula Segunda del contrato):  
 
 
ASESORÍA EXTERNA PRESTADA EN EL MES: MAYO 2024 
 
I.- Elaboración de informes, minutas u otros documentos entregables, copia de los cuales se enviará en formato digital, El informe 
entregado tendrá carácter de público, en los términos referentes al art 21 primero de la ley N°20.285, salvo informes donde se invoque 
causales legales para su no difusión total o parcial la que se extenderá por el plazo establecido en el art 22 de la mencionada ley. 
 

Tipo de reporte (Informe, 
minuta u otro formato 
físico) 

Descripción del Informe (materia) DOCUMENTO 
RESERVADO 

(SI / NO) 

Oficio de fecha 02 de 
mayo 2024. 

Oficio a la Sra. Ministra de Salud doña Ximena Aguilera Sanhueza,  Sr. Subsecretario de Redes 

Asistenciales, don. Osvaldo Salgado Zepeda y Sra. Directora Regional Servicio Salud Los Ríos, 

doña, María Elena Rubilar Gómez, esto con la finalidad de que se nos proporcione la siguiente 

información disponible respecto de: 

 

Considerando el mal y deplorable estado de ambulancias SAMU de la comuna de  

Valdivia, se solicita respuesta de los siguientes requerimientos de información 

 

NO 



a) Información sobre el programa de renovación de la flota vehicular de ambulancias 

SAMU para la comuna de Valdivia, para lo cual se requiere la planificación de 

adquisición, cantidad, y financiamiento necesario. 

b) Se requiere informe técnico respecto a la cantidad de ambulancias SAMU que no 

cumplen con el estándar  para el traslado de pacientes, así como también las que se 

encuentran con desperfecto mecánico y de funcionamiento. 

 

Oficio de fecha 08 de 

mayo 2024 

Oficio al Sr. Subsecretario de Obras Públicas, don José Herrera Chavarría, y Sr. Director 

Nacional de Vialidad, don Horacio Pfeiffer Agurto, y Director Regional de Vialidad Los Ríos, 

don  Álvaro Palacios Klagges, con el objeto que puedan atender a los siguientes 

requerimientos: 

 

Expone y presenta requerimientos de dirigentes  sobre los siguientes temas: 

 

a) Solicita información sobre el proceso de inicio de obra del proyecto “Asfalto Chin — 

Chin –  Lican, comuna de Río Bueno”. 

b) Se solicita incorporar el requerimiento de señalética informativa y de acceso a la 

localidad de Nolguehue, comuna de Río Bueno”.  

c) Se solicita atender el requerimiento de dirigentes respecto a la conservación o 

recapado de la “Ruta Crucero – Mantilhue, comuna de Río Bueno”, circuito de alto 

interés turístico que presenta innumerables tramos en deplorable estado”, así como 

también la conservación y mantención de baches de acceso al “Puente Contra y 

Puente sobre estero Pitrileufu, comuna de Río Bueno”. 

 

NO  

Oficio de fecha 13 de 

mayo 2024. 

Oficio a la Sra. Ministra del Interior y Seguridad Pública doña Carolina Tohá Morales, al Sr. 

Subsecretario del Interior don Manuel Monsalve Benavides, Sr. General Director de 

NO 



Carabineros de Chile, don Ricardo Yáñez Reveco;  y a la Sra. Directora Nacional de 

Arquitectura, doña Loreto Wahr Rivas, con el objeto que puedan atender el siguiente 

requerimiento: 

 

 Solicita al Ministerio de Obras Públicas y Carabineros de Chile incorporar en la 

planificación e iniciar las gestiones desde el ejecutivo para el diseño del proyecto 

“Reposición Retén Reumén, comuna de Paillaco, región de Los Ríos”, y en el corto 

plazo incorporar en Ley de Presupuestos un programa de mantenimiento y 

conservación del cuartel. 

 

Oficio de fecha 14 de 

mayo 2024. 

Oficio al Sr. Gobernador Región de Los Ríos, don Luis Cuvertino Gómez, a la Sra. Alcaldesa de 

Valdivia, doña Carla Amtmann Fecci,  a Sres. y Sras. Concejales de la comuna de Valdivia, a la 

Sra. Directora Regional Servicio Evaluación Ambiental (s), doña, Alejandra Chaparro Díaz, y al 

Sr. Secretario Regional Ministerial de Desarrollo Social y Familia, don Roberto Giubergia 

Valderrama,  esto con la finalidad de que se nos proporcione la siguiente información 

disponible respecto de:  

 

Considerando el atraso considerable en la ejecución del proyecto “Construcción y  

Operación Relleno Sanitario Los Ríos”, se solicita atender la siguiente solicitud de 

información: 

 

a) Información sobre el estado actual en el que se encuentra este proyecto, la 

programación del proceso de licitación del proyecto, así como también la 

calendarización de las etapas respectivas a la iniciativa. 

b) Se requieren antecedentes sobre “El Plan de cierre”, vida útil y las inversiones 

planificadas en el corto plazo para el vertedero Morrompulli, entendiendo que 

NO 



existe un atraso en la ejecución del proyecto “Construcción y Operación Relleno 

Sanitario Los Ríos”. 

 

Oficio de fecha 16 de 

mayo del 2024. 

Oficio al Presidente de la República, Sr. Gabriel Boric; a la Sra. Ministra de Salud, Doña Ximena 

Aguilera Sanhueza; al Sr. Subsecretario de Redes Asistenciales, Don Osvaldo Salgado Zepeda; 

y al Sr. Jefe del Departamento de Estadísticas e nformación de la Subsecretaría de Salud 

Pública, Don Jorge Pacheco Jara, con el fin de requerir la siguiente información disponible 

respecto a: 

 

Solicitud de Información sobre el Estado Actual de las Listas de Espera en Hospitales a 
Nivel Nacional 

 

 

Oficio de fecha 22 de 

mayo 2024. 

Oficio a las siguientes autoridades; Sr. Ministro de Educación don Nicolás Cataldo Astorga, al 

Sr. Subsecretaria de Educación, doña Alejandra Arratía Martínez, y  Sr. Director de Educación 

Pública, don Jaime Veas Sánchez, y Secretario Regional Ministerial de Educación Los Ríos, don 

Juan Pablo Gerter Urrutia,  esto con propósito de requerir la siguiente información: 

 

Se requieren antecedentes sobre la disponibilidad presupuestaria y la programación para 

ejecutar el proyecto de mejoramiento de la “Escuela Radimadi, comuna de La Unión” 

También se solicita Información respecto a la habilitación de salas de clases modulares 

comprometidas por MINEDUC, el cual permitirá subsanar el 60% de la infraestructura 

siniestrada por el incendio del 27.08.23. 

 

 

Oficio de fecha 22 de 

mayo 2024. 

Oficio al Sr. Subsecretario de Obras Públicas, don José Herrera Chavarría, y Sr. Director 

Nacional de Vialidad, don Horacio Pfeiffer Agurto, y Director Regional de Vialidad Los Ríos, 

don  Álvaro Palacios Klagges, con el objeto que puedan atender a los siguientes 

requerimientos: 

 



 

Expone y presenta requerimientos de dirigentes  sobre los siguientes temas: 

 

a) Solicita la programación e información sobre el proceso en el que se encuentra el 

proyecto “Construcción y Mejoramiento Ruta T— 415, sector Ñancul – Riñihue, 

comunas de Panguipulli y Los Lagos. 

b) Se solicita en el corto plazo considerar intervención en Cruce Ñancul— Riñihue, esto 

considerando que es un circuito de alto interés turístico, en el cual persisten varios 

accidentes vehiculares. 

Oficio de fecha 23 de 

mayo 2024. 

Oficio a la Sr. Sra. Subsecretaria de Vivienda y Urbanismo, doña. Gabriela Elgueta Poblete, Sr. 

Secretario Regional Ministerio de Vivienda y Urbanismo Los Ríos don Daniel Barrientos 

Triviños, y al Director Regional SERVIU Los Ríos (s),  don Jorge Hervia Zamudio, esto con 

motivo y objeto solicitar información: 

 

Solicita información sobre la transferencia de inmueble en comodato a la “Agrupación de 

Taller Manualidades Lya Vásquez, comuna de Futrono” el cual se encuentra ubicado en calle 

Bernardo O’Higgins N°450, Fojas N°387, esto con objeto de disponer esta sede comunitaria 

para poder desarrollar los talleres y capacitaciones impartidos por la agrupación a la 

comunidad y socias. 

 

NO 

 
 
En caso de que el Documento sea Reservado, debe indicarse la causa legal; si es reservado en forma parcial, debe mencionarse la parte 
afecta  
a Reserva. 

 

 

 



 
 
II.- Asesoría presencial: (asistencia a sesiones de Comisión, participación en reuniones de trabajo, colaboración en visitas a terreno, etc.)  
 

 Lugar donde 
desempeñó la labor 
de asesoría. En caso 
de asistencia a 
sesiones de 
Comisión, indicar a 
cuál. 

Materia tratada  
(Descripción general de temas abordados en cada actividad que se reporta) 

Asistentes (Identificar 
personas que 
participaron de la 
reunión de trabajo o 
autoridad con quien se 
sostuvo audiencia). No es 
necesario mencionar los 
asistentes cuando se 
trate de sesiones de 
Comisión. 

02.05.24 Participación en 

reunión de trabajo 

remota. 

Reunión de trabajo con la “Junta de Vecinos Nueva Esperanza de la 

comuna de Río Bueno”, esto con motivo de informar respecto al proceso 

de licitación pública del proyecto “CBC Ruta T— 933 S Champulli – 

Curralhue – Nueva Esperanza”  iniciativa financiada con fondos del 

Ministerio de Obras Públicas por un monto de $2.100 millones de pesos, 

y que permitirán asfaltar 8 kilómetros pendientes desde el año 2020. Esta 

solicitud fue gestionada en conjunto con los dirigentes del sector, 

logrando ser incluida en el convenio de programación 200k, solicitud 

realizada el mes de septiembre del año 2023. 

 

Dirigentes. 

02.05.24 Colaboración en 

reunión de trabajo. 

Jornada de trabajo con Ministerio de Obras Públicas y la Municipalidad de 

Mariquina, esto con motivo de llevar a cabo el requerimiento de la 

Senadora María José Gatica al Director General de Obras Públicas, esto 

con el objeto de informar a la comunidad y autoridades locales el estado 

del proyecto “Reposición Tenencia de Carabineros  San José de La 

Mariquina”, cuya iniciativa quedo paralizada con un 50% de avance en 

Alcalde Rolando Mitre, 

Concejales, Director 

General Obras Públicas, 

Director Nacional de 

Arquitectura. 



obras el año 2022 por insolvencia financiera de la empresa a cargo de su 

ejecución, esto implica que actualmente los Carabineros se encuentren 

albergados en un establecimiento educativo. Este proyecto forma parte 

del convenio de programación entre la Dirección Nacional de Arquitectura 

del Ministerio de Obras Públicas y el Gobierno Regional de Los Ríos, y 

luego de varias gestiones a nivel central por parte de la Senadora y el 

Alcalde se logró destrabar el convenio mandato, el cual permitirá iniciar el 

10 de mayo el proceso de licitación de este proyecto, el cual cuenta con 

un financiamiento de $3.100 millones de pesos, de los cuales $1.863 

millones son financiados por el F.N.D.R del Gobierno Regional.   

 

08.05.24 Colaboración en 

reunión de trabajo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jornada coordinada con la “Junta de Vecinos  N°17R Chancoyan de la 

comuna de Valdivia”, esto con objeto de convocar al Ministerio de Obras 

Públicas para entregar detalles sobre el proyecto de “Asfaltos Rutas T— 

374,  T— 308 Y T— 368, Chancoyan” , para lo cual se gestionó que la 

Dirección Regional de Vialidad explique los detalles de esta proyecto, 

considerando que existe desinformación por la comunidad sobre el 

proceso de expropiaciones, puesto que el proyecto al tratarse de asfalto 

básico no considera financiamiento para ese ítem, según lo informado por 

la Dirección Nacional de Vialidad, esta iniciativa se encuentra priorizada 

para su ejecución el segundo semestre del 2024, mientras que la 

mantención a través de la “Conservación Global” se llevarán a cabo 

mientras se tenga la toma razón de la CGR sobre el proceso de 

adjudicación de la licitación.  En la reunión también participo la Dirección 

de Obras Hidráulicas, quienes le entregaron la información a los dirigentes 

sobre el proceso del proyecto. 

 

Dirigentes Sociales. 

Director Regional (s) 

Vialidad y Director 

Regional (s) DOH. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Participación en 

reunión de trabajo 

remota. 

Jornada Comisión de Obras Públicas, esto con el objeto de: 

1. Escuchar a la señora Ministra de Desarrollo Social y Familia acerca 

del procedimiento que seguirá al Unidad de Coordinación de 

Asuntos Indígenas para dar respuesta al requerimiento del Consejo 

de Monumentos Nacionales, sobre la pertinencia de una consulta 

indígena en el proyecto de construcción del Hospital de La Unión. 

Este requerimiento fue solicitado y requerido con anterioridad, sin 

embargo no participo ningún representante. 

 

2. Escuchar a la señora Directora de Presupuestos respecto de la 

disponibilidad presupuestaria para modificar el contrato de 

construcción del Hospital de La Serena. 

 

Antecedentes proporcionados: 

Hospital de La Unión: Este establecimiento de salud tendrá una capacidad 

de 149 camas, con una demanda potencial de 54 mil pacientes. Este 

recinto de mediana complejidad será́ acompañado por el “Consultorio 

Adosado de Especialidades Médicas”, el cual se encuentra en proceso de 

construcción por un monto de $3.500 millones de pesos, y permitirá ́

descongestionar la atención en proceso de construcción del hospital, 

puesto que este es el único proyecto que será ́ construido en el mismo 

terreno donde se encuentra en funcionamiento el actual. Esta iniciativa en 

conjunto con el de Puerto Varas presentaron inconvenientes en su inicio 

de obra por el hallazgo de restos arqueológicos, siendo a la fecha el único 

recinto que no se puede dar inicio a la construcción, y según el acuerdo de 

la última sesión del “Consejo de Monumentos Nacionales” se requiere 

Integrantes Comisión de 

Obras Públicas, y 

Directora Nacional de 

Presupuestos Javiera 

Martínez. 



pronunciamiento de la “Unidad de Coordinación de Asuntos Indígenas” 

del Ministerio de Desarrollo Social y Familia. 

10.05.24 Participación en 

reunión de trabajo. 

Jornada con dirigentes de las “Juntas de Vecinos Quimán, La Pellinada 

Alto – Pellinada Grande,  y Las 500, de las comunas de Futrono y Los 

Lagos”, con quienes se conversó respecto al estado del proyecto de 

“Terminación Mejoramiento CBI Ruta T-525 Las Huellas y Ruta T-661 

Quimán Alto”, se emplaza en las comunas de Los Lagos y Futrono”, cuya 

iniciativa permitirá dar termino al proyecto paralizado en un 30% por 

insolvencia económica de la empresa, esta iniciativa lleva dos años 

intentando poder iniciar el proyecto, actualmente se encuentra en 

modificación presupuestaria para lograr adjudicar la licitación pública por 

un monto de $5.000 millones. 

 

Reunión con “Agrupación de Adultos Mayores de Quilquilco, comuna de 

Los Lagos”, esto con motivo de participar en la colocación de la primera 

piedra del proyecto “Construcción Centro Recreativo para Personas 

Mayores”, esta iniciativa formar parte de la formulación de la oficina 

parlamentaria, la cual se postuló al “Fondo Social Presidente de La 

República” logrando financiamiento para su ejecución por un monto de 

$40 millones de pesos. 

 

Dirigentes  y vecinos 

beneficiarios. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dirigentes, Municipio,  

Concejal Carlos Carrillos. 

y Consejero Regional J.C 

Farías. 

14.05.24 Participación en 

reunión de trabajo 

remota 

Por orden de la Presidenta de la Comisión de Vivienda y Urbanismo, 

Honorable Senadora señora María José Gatica Bertín, tengo el honor de 

citar a US. a la sesión que se celebrará el día martes 14 de mayo de 2024, 

de 09:30 a 11:00 horas, en la Sala N° 9 de Comisiones, tercer piso del 

Senado, Valparaíso, a fin de abocarse a la siguiente tabla: 

Integrantes Comisión de 

Vivienda. 



 

1.- De 09:30 a 10:15 horas: 

 

Recibir al señor Subsecretario del Interior para conocer 

antecedentes acerca de los avances en la rehabilitación de las zonas 

afectadas por los incendios acaecidos en la Región de Valparaíso. 

 

2.- De 10:15 a 11:00 horas: 

 

Continuar el estudio del proyecto de ley, en segundo trámite 

constitucional, que modifica la Ley General de Urbanismo y 

Construcciones en materia de plazos y sanciones por 

incumplimiento (Boletín 15.534-14).  

  

A este punto han sido invitados representantes de Déficit Cero. 

 

20.05.24 Participación en 

reunión de trabajo. 

Jornada  con las “Juntas de Vecinos Ponhuipa y Maihue— Carimallin de 

la comuna de Río Bueno”, esto con motivo de informar por parte del 

Ministerio de Obras Públicas la adjudicación del proyecto “Mejoramiento 

CBI Ruta T – 931, Sector: Cruce T— 87 (Chanco) – Cruce T— 975 U 

(Carimallin), comuna de Río Bueno”, esta iniciativa permitirá ejecutar 18 

kilómetros de asfalto por un monto de $5.300 millones de pesos, iniciativa 

anhelada hace más de diez años por la comunidad y vecinos. 

 

Senador, MOP, Alcaldesa, 

Concejales, Cores del 

Ranco, dirigentes y 

socios. 

23.05.24 Colaboración en 

reunión de trabajo. 

Jornada con  dirigentes del “Comité de Vivienda Juventud de Runka, 

comuna de Mafil”, esto con motivo de poder exponer Director Regional 

de SERVIU Los Ríos las dudas y consultas sobre el proceso de calificación 

Senadora, Concejales  

Sandra Bastias Natalia 

Escobar, y dirigentes 

sociales invitados. 



técnica del proyecto habitacional que tiene los subsidios asignados desde 

el año 2018, sin embargo hasta la fecha aún no puede iniciar la 

construcción de las viviendas de las 50 familias beneficiarias, esto inclusive 

a pesa de tener un terreno adquirido a través de  SUBDERE hace trece 

años. Esta iniciativa se encuentra ingresada al Ministerio de Vivienda y 

Urbanismo por parte de la entidad patrocinante, estableciendo un plazo 

de dos meses para la revisión del proyecto habitacional. 

 

En la misma reunión se expusieron los requerimientos de los 

representantes de las familias “Construcción Sitio Residente, DS-10 

Habitabilidad Rural”, financiados el año 2020 para la comuna de Mafil. 

Actualmente este proyecto se encuentra en proceso de subsanación de 

observaciones por parte de la entidad patrocinante municipal. 

 

28.05.24 Participación en 

reunión de trabajo 

Jornada con el “Comité de Agua Potable Rural El Salto – La Luma, comuna 

de Los Lagos”, esto con motivo de sostener una reunión con el Ministerio 

de Obras Públicas, quienes entregaron información sobre el proceso de 

licitación pública del sistema de agua potable para la etapa de ejecución, 

la cual permitirá poder suministrar este servicio a cerca de 180 familias de 

la localidad. 

  

Participación en “Actividad de Cierre del Programa Emprendamos Grupal 

de la Agrupación Taller de Manualidades Casa Lya Vásquez de la comuna 

de Futrono”, estos fondos fueron ejecutados por FOSIS Los Ríos por 

$6.500.000. y permitió poder desarrollar jornadas de capacitación de 

hilados y autogestión de emprendimientos sociales a las 23 mujeres de la 

agrupación.  

Alcalde, Parlamentarios, 

DOH y dirigentes sociales. 

 

 

 

 

 

 

Director Regional Fosis 

Los Ríos, Delegado del 

Ranco, Senadora, 

dirigentes, socias  y 

concejales. 



30.05.24 Participación en 

reunión de trabajo 

remota. 

Comisión de Vivienda: Recibir, de parte del Ministro de Vivienda y 

Urbanismo, señor Carlos Montes, información acerca del avance del Plan 

de Emergencia Habitacional. Además, conocer, de parte de la Ministra de 

Bienes Nacionales, señora Marcela Sandoval, las gestiones realizadas para 

poner terrenos fiscales a disposición del MINVU, tanto para el objetivo 

aludido, como para facilitar la reconstrucción de viviendas siniestradas 

recientemente en la Región de Valparaíso. 

 

En este punto de table, se envían antecedentes de solictiud anteriores y 

reuniones sosntenida con la Ministra de Bienes Nacionales para tener 

antecedentes de “Traspasos de terrenos Hijuela N°2,3 y7, y otros fiscales 

de lal localidad de Neltume, por parte de Bienes Nacionales destinadas 

para fines de construcción de "proyectos Habitacionales Altos de 

Neltume ,I Nueva Esperanza, El Volcán y otros.". 

 

Continuar el estudio del proyecto de ley, en primer trámite constitucional, 

iniciado en Moción de los Honorables Senadores señor Prohens, señoras 

Gatica, Pascual y Rincón, y señor Sandoval, que modifica la Ley Orgánica 

Constitucional de Municipalidades, con el objeto de limitar la duración de 

los cargos de director de la unidad de obras municipales y de asesor 

urbanista (Boletín N° 16.325-14). 

 

En relación con este punto, la analista de BCN, señora Verónica de la Paz, 

expondrá acerca de la siguiente temática: Director de Obras Municipales: 

regulación actual, caracterización y responsabilidades en el marco 

nacional, y experiencias de institucionalidad para revisión de proyectos de 

edificación. 

Integrantes Comisión de 

Vivienda. 

 



 

 

 

III.- Asesoría no presencial: (consultas telefónicas, por correo electrónico u otra forma de comunicación a distancia) 
 

 

Fecha Materias tratadas  
(Descripción general de tema abordado en la asesoría) 

Forma de 
Comunicación  

03.05.24 Coordinación con Rosa Aucal Ávila, Presidenta “Comité de Vivienda Altos de Ignao, comuna de 

Lago Ranco”, esto con motivo de solicitar a la Dirección Regional de SERVIU Los Ríos programar 

una reunión de trabajo con los socios, esto considerando que desde que se envió la solicitud de 

adquisición de terreno el año 2023, aún no existe respuesta.  En contacto con la dirección 

regional, se confirmó esta jornada vía correo electrónico para el 16 de mayo a las 17:00 horas 

en la sede de la junta de vecinos. 

 

Contacto con Jefa de Gabinete de SEREMI de Vivienda y Urbanismo, esto con motivo de solicitar 

información respecto a la visita de terreno solicitada por el “Comité de Vivienda Altos de Ignao, 

comuna de Lago Ranco”, esto con motivo de evaluar si el terreno es factible de incorporar al 

proceso de adquisición de inmuebles del PEH. El equipo del MINVU, se comprometido a buscar 

los antecedentes para responder este requerimiento.  

 

Contacto con Jefa de Gabinete de la SEREMI MOP Los Ríos, esto con motivo de enviarle correo 

electrónico para que participen los equipos técnicos de Vialidad y DOH en la reunión programada 

con la Junta de Vecinos Chancoyan, comuna de Valdivia, programada para el día 08 de mayo a 

las 16:30 horas. 

 

Teléfono y correo 
electrónico.  

06.05.24 Contacto con Carol Solís, Presidenta “Comité de Vivienda Villa Verde, comuna de Futrono”, esto 

con propósito de coordinar una reunión de trabajo con SERVIU Los Ríos para ver la situación del 

Teléfono 



proceso de compra del terreno financiado por el Gobierno Regional, para lo cual se solicitó al 

Ministerio de Vivienda y Urbanismo poder atender el requerimiento de los dirigentes. 

 

Contacto con Marlene Castro, Presidenta “Junta de Vecinos Carimallin de la comuna de Río 

Bueno”, esto con motivo de coordinar reunión con Vialidad y vecinos para ver situación del 

proyecto de asfalto para el sector, esta quedo programada para el 09 de mayo a las 18:30 horas. 

 

09.05.24 Coordinación con Carlos Godoy, Presidente “Junta de Vecinos Nolguehue, comuna de Río 

Bueno”, esto con motivo de solicitar información para incorporar en el oficio conductor al 

Ministerio de Obras Públicas respecto al requerimiento de instalación de señalética informativa 

de la localidad.  

Contacto con Kerem González, Presidenta de la “Junta de Vecinos Mantilhue, comuna de Río 

Bueno”, esto con propósito de informar respecto a las gestiones con el Ministerio de Obras 

Públicas por la paralización del proyecto “Asfalto Chin — Chin – Lican, comuna de Río Bueno”.  

 

 

10.05.24 Contacto con Alejandro Cheuquefilo, Vicepresidente de la comunidad mapuche de Chosdoy. 

Esto con motivo de informar el proceso de licitación del proyecto “Caminos Básicos por 

Conservación, Ruta T-249 S: Cruce T-105 Antilhue - Chosdoy - Cruce T-219 Pichipon, km 0 al 

8,99, Comuna de Lanco”, este proyecto fue expuesto en varias reuniones con el Subsecretario 

de Obras Públicas y Director Nacional de Vialidad, esto con motivo de poder priorizar su 

financiamiento con fondos sectoriales del Ministerio de Obras Públicas.  

 

Contacto con Alfonso Roa, Presidente de la “Junta de Vecinos Reumén, comuna de Paillaco”, 

esto con propósito de derivar oficio de respuesta de la Dirección Nacional de Arquitectura del 

Ministerio de Obras Públicas, quien nos informó que no existe ninguna iniciativa de reposición y 

construcción del cuartel de Carabineros de Chile de la localidad, es por esto que se le solicito 

poder recabas antecedentes sobre el dominio del terreno, esto con motivo de derivar un nuevo 
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oficio conductor para considerar iniciar la programación de los estudios para analizar una nueva 

infraestructura policial para el sector, esto considerando que se encuentra en deplorables 

condiciones y en calidad de inhabitable por parte de la DOM. 

 

Contacto con Manuel Barriga, Presidente del “Comité de Agua Potable Rural Cerrillos, comuna 

de Futrono”, esto con motivo de coordinar reunión en el sector con la DOH para exponer los 

avances del proceso de ingreso del proyecto a MDSyF, esta iniciativa se encuentra con 

financiamiento sectorial incorporada en la Ley de Presupuestos 2024. 

 

13.05.24 Coordinación Presidente “Comité Agua Potable Rural El Salto – La Luma, comuna de Los Lagos”, 

con quienes se abordó la situación actual del proyecto de construcción del sistema de agua 

potable, el cual se encuentra con financiamiento sectorial, y se programó su licitación para el 20 

de mayo. Este proyecto beneficiara a más de 160 familias del sector, quienes tendrán por 

primera vez agua potable. 

 

Contacto con Director Regional de SERVIU Los Ríos, esto con motivo de solicitar información 

sobre el proceso en el que se encuentra la tramitación del comodato para la “Asociación de 

Funcionarios No Docentes de la comuna de Río Bueno”, se informó que se encuentra en proceso 

de tramitación para enviar antecedentes finales a la SEREMI de Vivienda. 

 

Contacto con Presidente de la Cámara de Turismo de Llifén, esto con motivo de enviar 

antecedentes sobre la licitación del proyecto “Conservación de la Red Vial, Recapado Ruta T— 

551 Futrono – Llifén Ruta T— 851 Lago Ranco – Calcurrupe, T— 559 Llifén y Ruta T— 759 Puerto 

Nuevo – Coique, Provincia del Ranco”. 
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23.05.24 Coordinación con Jefa de Gabinete del Subsecretario de Obras Públicas, esto con propósito de 

solicitar modificar reunión agendada para el día 29 de mayo a las 9:30 horas, esto debido a que 
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se convocó comisión de vivienda, por cuanto se acordó programar esta jornada para el mes de 

junio con los siguientes temas: 

 

“Construcción Borde Lacustre Playa Galdámez Futrono”,  - “Acceso Volcán Mocho Choshuenco, 

Futrono”- “Construcción Conectividad Vial Maihue — Puerto Fuy — Puerto Pirihueico.”- 

Construcción Ciclovías Futrono — Coique, Futrono — Llifén, Llifén — Maihue. 

 

Contacto con Yenifer Quilempan, Presidenta de la “Agrupación de Jóvenes Rurales de la 

comuna de La Unión”, esto con motivo de coordinar requerimientos solicitados anteriormente. 

 

27.05.24 Coordinación con dirigentes de “Comités de Viviendas, Unión y Progreso, El Bosque y 

Cincuentenario”, comuna de Paillaco”, esto con motivo de requerir una reunión de trabajo al 

municipio, con objeto de solicitar información sobre el proceso de adquisición del terreno y 

elaboración del proyecto habitacional que se encuentra desarrollando la entidad patrocinante d 

la municipalidad, esta jornada será programada para la primera semana de junio según lo 

informado por el Alcalde. 

 

Contacto con Sra. María Delgado, Presidenta de la “Agrupación Taller de Manualidades Casa 

Lya Vásquez de la comuna de Futrono”, esto con motivo de enviar oficio de solicitud de 

información al Ministerio de Vivienda y Urbanismo, el cual permitirá tener antecedentes sobre 

la solicitud de comodato de parte de agrupación de un inmueble perteneciente a SERVIU en la 

comuna de Futrono. 
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28.05.24 Contacto con Sr. Rudy Álvarez, Presidente del “Comité de Agua Potable Rural Piedra Meza de 

la comuna de Lago Ranco”, esto con motivo de poder coordinar una reunión de trabajo con la 

directiva del APR con la finalidad de recabar antecedentes sobre el proceso actual en el que se 

encuentra la etapa de diseño del proyecto, esto considerando que existen atrasos considerables 
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respecto al financiamiento y la licitación pública de esta etapa. Esta iniciativa permitirá poder 

otorgar factibilidad de agua potable al proyecto del “Comité de Vivienda Mis Sueños”, quienes 

se encuentran a la espera del avance de esta iniciativa. 

Coordinación con Jefe de Gabinete del Director de Obras Públicas, esto con motivo de solicitar 

antecedentes sobre el proceso de adjudicación del proyecto “Terminación Mejoramiento 

Asfalto Ruta T-525 Las Huellas Y Ruta T-661 Quimán Alto", este proyecto se encuentra 

paralizado desde el año 2022. 

29.05.24 Coordinación con Tatiana Carrasco, Coordinadora de “Comités de Viviendas Rayito de Sol, 

Esperanza 3, Villa Blanca, Sueños y Esperanza y Piruco Histórico, comuna de Río Bueno”, 

quienes agrupan alrededor de 300 familias y un asentamiento precario, los cuales se encuentran 

en proceso de solicitud de adquisición del inmueble de “Empresas de Ferrocarriles del Estado 

Estación Piruco, comuna de Río Bueno”, la reunión tiene como finalidad poder tener 

antecedentes de este requerimiento efectuado por el municipio y los dirigentes sociales a EFE, 

por lo tanto se derivan antecedentes a la Oficina Parlamentaria de la Senadora para solicitar esta 

reunión por Ley del Lobby con la Gerencia de EFE. 
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30.05.24 Contacto con Senadora María José Gatica, esto con motivo de coordinar acciones y gestiones 

referente a la situación de la paralización de obra del Hospital de La Unión, para lo cual se acordó 

contactar a los dirigentes de la Multigremial, esto con motivo de proponer abordar esta situación 

en la comisión de Obras Públicas del Senado, considerando con el Ministerio de Obras Públicas 

acogió el pronunciamiento de la UCAI respecto a realizar consulta indígena por los restos 

arqueológicos encontrados en el terreno donde se construirá el hospital. 

 

Contacto con Anita Sepúlveda, Presidenta del “Comité de Adelanto Rural El Arco, de la comuna 

de Lanco”, esto con motivo de poder coordinar la entrega de documentos notariales donde los 

propietarios autorizan el ensanche de la ruta en los tramos requeridos, esto con motivo de poder 
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